

In Memoriam

It is with deep sadness that we announce the death of Dr. Robert Mark Sadler, age 70, on December 26, 2023, in Halifax, Nova Scotia, after a brief illness.

Mark was born in Saint John, New Brunswick to Robert and Shirley (Fulton) Sadler. He is survived by wife Keltie English, daughters Meredith (Luke Siemens) and Leigh (William Mackay), grandson Henry Mackay, brothers David (Paula Barry) and John (Barbara Sadler), and numerous nieces and nephews.

After obtaining his medical degree at Dalhousie University in 1977, Mark completed a Neurology residency and Epilepsy fellowship at the University of Western Ontario. He started his practice in St. John's, Newfoundland, then returned to Halifax in 1988 for the remainder of his career where he was Professor of Medicine (Neurology) at Dalhousie University. He served as Neurology Residency Program Director at Dalhousie University from 1995-2001.

During his nearly 40-year career, he trained generations of neurology residents, medical students, and EEG technologists. To his trainees, he was an engaging teacher, a steadfast mentor, and to many over time, a great friend. He inspired several residents to follow him into the field of epilepsy, and those trainees now work across Canada, the United States, and overseas. All who followed in his footsteps fondly remember his humility, curiosity, humour, wealth of knowledge, professionalism, and the sheer joy he experienced from helping people with epilepsy. As one of his former residents put it, Mark exemplified being "interesting and interested" at all times. His EEG reading sessions in particular were a joy for residents, who would be regaled with topics spanning epilepsy, neurophysiology, World War I history, sports (especially rugby), politics, literature, music (especially the Rolling Stones), and everything in between. Mark showed how the work could be simultaneously serious and genuinely fun.

For decades, Mark was the leading light in epilepsy care in Atlantic Canada. He was pivotal in establishing a state of the art 4-bed Epilepsy Monitoring Unit at the Queen Elizabeth II Health Sciences Centre and the only comprehensive epilepsy surgical programme in Atlantic Canada. He served terms as President for the Canadian League Against Epilepsy, Chief Examiner for the Canadian Society of Clinical Neurophysiologists EEG Examination, and Vice-President for Epilepsy Canada.

It is impossible to quantify the impact that Mark has had on thousands of people with epilepsy and their families. He will be greatly missed by his family and a global network of friends and colleagues.

In memoriam donations can be made to **The R. Mark Sadler Fellowship in Clinical Epilepsy and Neurophysiology** via

<https://my.qe2foundation.ca/the-mark-sadler-fellowship>

Written by Mark's family with contributions from Colin Josephson and Jeremy Moeller

C'est avec une grande tristesse que nous vous avisons de la mort du Dr. Mark Sadler, décédé le 26 décembre à Halifax. Il était âgé de 70 ans.

Mark était natif de Saint John au Nouveau-Brunswick. Il était le fils de Robert Sadler et Shirley Fulton. Il laisse dans le deuil son épouse Keltie English, ses filles Meredith (Luke Siemens) and Leigh (William Mackay), son petit-fils Henry Mackay, ses frères David (Paula Barry) et John (Barbara Sadler), ainsi que de nombreux neveux et nièces.

En 1977, après l'obtention de son doctorat en médecine à l'université Dalhousie, Mark a complété sa résidence en neurologie et son fellowship en épileptologie à l'université Western Ontario. Il a débuté sa pratique à St-Jean, Terre-Neuve, puis est retourné à Halifax en 1988 où il a poursuivi le reste de sa carrière.

Mark était un professionnel accompli, possédant tous les attributs d'un grand médecin. Il était un expert dans la prise en charge de l'épilepsie et un vif défenseur des patients des provinces atlantiques. Tout au long de sa carrière, il a été impliqué dans l'enseignement, entre autres à titre de Directeur du Programme de Neurologie de 1995-2001. En tant que Professeur au sein de la Division de Neurologie, il a joué un rôle essentiel dans la création de l'Unité de Monitoring de l'Épilepsie au Halifax Infirmiry. Il a été successivement Président de la Ligue Canadienne Contre l'Épilepsie et Chef examinateur pour la Section EEG de la Société Canadienne des Neurophysiologistes Cliniciens, de même que Vice-Président d'Épilepsie Canada. Il a formé plusieurs générations de résidents en neurologie, d'étudiants en médecine et de technologues en EEG. Avec ses étudiants, il était un enseignant engagé, un mentor rigoureux, et, avec le temps, un ami pour plusieurs. Il a inspiré plusieurs résidents à se spécialiser en épileptologie; ces derniers pratiquent maintenant partout au Canada, aux Etats-Unis et outre-mer. Son humilité, sa curiosité authentique, et sa demande d'un « effort maximal » en faveur de ses patients ne sont que quelques traits caractéristiques admirés par ceux qui l'ont côtoyé.

Hors de sa pratique médicale, Mark a poursuivi une variété de hobbies et d'intérêts. En tant que magicien amateur, il a perfectionné ses tours de passe-passe devant un auditoire de neveux et nièces fascinés. Il était reconnu pour son style tout à fait personnel, de sa moustache distinctive à ses souliers particuliers. Il adorait plusieurs styles de musique, mais en particulier les Rolling Stones. Grand amateur de rugby, il a encouragé les *All Blacks* à la Coupe du Monde 2023 à peine quelques semaines avant d'être

frappé par la maladie. Il était un averse lecteur et pouvait aisément répondre aux questions les plus obscures de *Jeopardy*. Père de famille aimant, il célébrait les accomplissements de ses filles, sans toutefois leur rendre la vie facile au croquet ou aux jeux de société. Tout récemment, il a fondé le groupe d'intérêt sur la Première Guerre Mondiale. Il a débuté un manuscrit sur la *1st Canadian Tunnelling Company* à sa retraite en 2020. En consultant diverses sources, il a découvert des histoires fascinantes de bravoure militaire, qu'il était ravi de partager avec ses descendants.

Il manquera grandement à sa famille et à l'ensemble de ses amis et collègues. Il n'y aura pas de service funéraire. Une célébration en l'honneur de la vie de Mark aura lieu à une date ultérieure.

Des dons *In Memoriam* peuvent être faits au nom du **R.Mark Sadler Fellowship in Clinical Epilepsy and Neurophysiology** à l'adresse suivante : <https://my.qe2foundation.ca/the-mark-sadler-fellowship>

Écrite par la famille de Mark avec contribution de Richard Desbiens.